

Jahresbericht aus dem Bereich Einsatz für die Fachbereiche Wasserrettungsdienst, Bootswesen und Veranstaltungsabsicherungen

Autor: Thomas Lempfert

Nach knapp zweijähriger Pause bin ich in der zweiten Jahreshälfte 2024 nach dem Rücktritt von Gerrit Münzberg als stellv. Leiter Einsatz auf eigenen Wunsch kommissarisch als dessen Nachfolger vom Vorstand eingesetzt worden. Seitdem betreue ich die drei oben genannten Fachbereiche.

Im Bereich Wasserrettungsdienst hat seitdem nichts Nennenswertes stattgefunden. Wir wollen Ende dieses Jahres oder zu Beginn des nächsten Jahres wieder eine Basisausbildung als Kompaktwochenende anbieten. Im Laufe des Sommers 2025 plane ich zudem die Durchführung des Moduls 403 (Schwimmen in fließenden Gewässern). Wenn man die Unterstützung der Schwimmmeister bei der Aufsicht im Fortunabad zum Bereich Wasserrettungsdienst dazu zählt, dann kann ich berichten, dass unsere Rettungsschwimmerinnen und Rettungsschwimmer an warmen Sommertagen aktiv waren..

Im Bereich Veranstaltungsabsicherungen haben wir im Jahr 2024 den Drachenboot Cup (Glückstädter Binnenhafen), das Förde Crossing in Glücksburg (Ostsee) sowie den Wildnis Cup (Herzhorner Rhin) wasserseitig mit unserem DLRG-MRB „Fortuna“ abgesichert.

Bezüglich des Bereiches Bootswesen kann ich berichten, dass unsere Bootsgruppe wieder sehr aktiv ist. Vor etwa eineinhalb Jahren hatte der damalige stellv. Leiter Einsatz, Gerrit Münzberg, eine Bootsgruppe neu ins Leben gerufen. Das Aufstellen einer aktiven Wasserrettungsgruppe meinerseits war in der Vergangenheit aus diversen Gründen mehrfach gescheitert. Gründe waren zumeist fehlendes Personal und Material. Die Idee war deshalb, sich auf das zu konzentrieren, was der Verein vorhält und was wir können. Im vierten Quartal 2024 haben Henryk Hoppe und ich nach Absprache mit Gerrit das Ruder innerhalb der neu gegründeten Bootsgruppe übernommen. Die Dienstabende finden aktuell im 14-tägigen Rhythmus immer dienstags im Zeitraum von 18:30 – 20:00 Uhr statt. Während der Schwerpunkt im Sommer selbstverständlich auf dem eigentlichen Bootfahren (das Üben verschiedenster Manöver) liegt, widmen wir uns im Winterhalbjahr der Boots-, Motoren- und Materialpflege. Außerdem führen wir verschiedenste Themenabende durch, die wechselweise von Teilnehmern/innen der Bootsgruppe, zumeist selbst ausgebildete DLRG-Bootsführer/innen, moderiert bzw. angeleitet werden. Natürlich sind aber auch alle anderen interessierten Mitglieder ab 16 Jahren mit einem gültigen DRSA in Silber willkommen, sofern ihr ernsthafte Ambitionen habt, zukünftig als Bootsgast bei Veranstaltungsabsicherungen eingesetzt zu werden oder mittel- bis langfristig eine DLRG-Bootsführerausbildung anstrebt. Wir freuen uns auf euch!

Ich möchte mich im Rahmen der Neuwahlen in diesem Jahr gern zum stellv. Leiter Einsatz wählen lassen,